



Desde el piso de remates



Maricarmen Cortés

5 AGO, 2024

Sheinbaum niega monopolio de Pemex y de la CFE

Después de dos años de haber sido inaugurada y con un costo de 16,816 mdd, más del doble de lo presupuestado, Dos Bocas comenzó finalmente a refinar gasolina.

En el megaevento de celebración llamó la atención el discurso de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, quien parecía estar todavía en campaña criticando al neoliberalismo. Refrendó su compromiso de continuar con el legado de López Obrador y “el orgullo que nos heredó Lázaro Cárdenas”, justo a unos días de que nombre a los titulares de Pemex y de la CFE, que al parecer tendrán un perfil más político que técnico u operativo.

En 36 años de modelos neoliberales, aseguró Sheinbaum, el objetivo “siempre fue la privatización de nuestro petróleo, de Pemex y de la CFE”. Pero la realidad es que la reforma energética de Peña Nieto ni privatizó ni pretendió privatizar a CFE o Pemex, sino abrir las puertas a la inversión privada.

Reiteró que seguirá avanzado en la eficiencia de las refinerías actuales para reducir las importaciones de gasolina y diésel, aunque no mencionó que en la soberanía se incluye erróneamente la producción de Deer Park, que debe incluirse como importación.

Negó que “la generación eléctrica de la CFE y la producción de petróleo y refinación de Pemex se catalogue como monopolio porque, dijo, no es monopolio la producción soberana. Un concepto erróneo que explica la intención de quitarle autonomía a la Cofece, porque el monopolio no depende de quien sea el dueño de la empresa, sino de los obstáculos a la competencia.

Defensa de contrarreforma energética

Sheinbaum afirmó que a Pemex y a la CFE se les debe tratar como cualquier otra empresa en el mercado, por eso, dijo, la reforma constitucional que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador.



En realidad, la llamada contrarreforma energética pone en jaque inversiones multimillonarias realizadas en el marco de la Constitución y del T-MEC, y hay una controversia que puede detonar en panel arbitral porque lo que exigen las empresas extranjeras es un trato no discriminatorio. Sheinbaum reiteró su compromiso de avanzar en la transición energética, aunque la inversión en energías fósiles, como son las refinerías, va en sentido contrario al fomento de energías renovables.

ANTAD, cero solidaridad

El Premio Limón Agrio es para la ANTAD, que preside Diego Cosío, por el comunicado que emitió el jueves pasado asegurando que las cadenas comerciales asociadas seguían abiertas y operando sin contratiempos en Nuevo Laredo, sin mencionar que Julio Almanza, dirigente de la Canaco, fue asesinado tras denunciar la extorsión que enfrentan los comerciantes —no sólo las tiendas Oxxo—, que finalmente el viernes reanudaron operaciones en Nuevo Laredo. Ciertamente que ni Walmart ni Oxxo-FEMSA participan en la ANTAD, pero es el colmo su falta de solidaridad.

Aeroméxico contra trata de personas

El Premio Naranja Dulce es para Aeroméxico por la exposición itinerante *Destino: libertad. La ruta de la trata de personas*, en el Museo Memoria y Tolerancia, que estará abierta hasta el 31 de octubre.

La exposición que patrocinan Aeroméxico y la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito en México busca concientizar sobre el delito de trata de personas, mostrando la ruta desde el enganche hasta la explotación, presentando testimonios de sobrevivientes.

Desafortunadamente, México es un país que actúa como origen, tránsito y destino de personas con 692 víctimas en 2023 y el grave problema de que 90% no se denuncia.